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Care Colleghe, cari Colleghi, 

l’odierna Assemblea è stata regolarmente convocata ai sensi del primo comma dell’art. 19 del Decreto 

Legislativo 139/2005.  

Il Consiglio dell’Ordine sta dando piena attuazione agli indirizzi definiti nel programma di 

mandato per il quadriennio 2017 – 2020, mantenendo fede agli impegni assunti che vengono 

costantemente arricchiti, adattati e aggiornati con nuove iniziative in risposta a esigenze contingenti o a 

mutati scenari normativi. 

Il percorso intrapreso e l’impegno quotidiano nel mantenere costanti rapporti con i principali 

interlocutori istituzionali, ci consentirà di affermare sempre di più l’importanza del nostro ruolo 

all’interno della società civile.  

Resta alta l’attenzione che il Consiglio rivolge al mantenimento di un adeguato livello 

professionale dei propri iscritti, ritenendo che sia prerogativa ordinistica quella di fornire mezzi e 

opportunità per una costante crescita culturale e professionale. Raccomandiamo il costante rispetto dei 

nostri principi deontologici che ci impongono di agire sempre con integrità, obiettività, competenza, 

indipendenza, riservatezza, lealtà e sincerità rispettando i terzi, astenendosi dal perseguimento di utilità 

indebite o lesive dell’interesse pubblico, promuovendo l’osservanza delle Leggi e adottando sempre un 

comportamento che non rechi pregiudizio al decoro e al prestigio della professione. 

 

**** 

 

1. L'offerta formativa, di aggiornamento e di servizi agli iscritti 

Confermando il metodo già in atto, grazie al prezioso lavoro dei Consiglieri delegati alla 

Formazione, della Commissione Formazione e agli input ad essa forniti dalle Commissioni di studio, 

saremo in grado di garantire l'accesso totalmente gratuito alla formazione obbligatoria, nel rispetto del 
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vigente Regolamento approvato dal Consiglio Nazionale, rispondendo prontamente anche alle nuove 

previsioni legislative. 

Desideriamo richiamare la Vostra attenzione sull’orientamento assunto dal Consiglio in merito alla 

destinazione di parte dell’avanzo dell’esercizio corrente, impegnandolo per migliorare ulteriormente la 

qualità della formazione professionale, a beneficio di tutti gli iscritti. Nei nostri primi tre anni di 

mandato abbiamo proseguito il processo di patrimonializzazione del nostro Ente; riteniamo che, allo 

stato, l’avanzo accumulato negli anni precedenti, e mai utilizzato, possa consentirci di investire quello 

dell’esercizio corrente per migliorare, sempre di più, gli standard qualitativi dei nostri eventi formativi, 

in modo da non farci trovare impreparati nell’affrontare le novità introdotte dalle recenti riforme 

normative, una fra tutti quella della crisi d’impresa. 

Proseguiremo, pertanto, nella realizzazione di percorsi formativi qualificati, cercando di coinvolgere 

sempre di più interlocutori esterni alla nostra professione con i quali dobbiamo, necessariamente, 

mantenere un canale comunicativo e di confronto; la partecipazione ai nostri eventi formativi di 

funzionari dell’Agenzia delle Entrate, ufficiali della GdF e Magistrati del Tribunale Civile di Perugia 

costituirà l’occasione per favorire, nel rispetto istituzionale dei ruoli, un sano confronto su tematiche di 

natura professionale che, generalmente, ci vedono su posizioni contrapposte. 

Manterremo elevato anche il rapporto con altre professioni ordinistiche per realizzare eventi 

formativi su tematiche che, sempre più spesso, richiedono contributi tecnico-giuridici di diversa natura; 

a tale proposito vi informo che il prossimo 5 dicembre si terrà il primo evento formativo, promosso 

dalla Commissione di Studio sul Controllo Societario che ringrazio, e realizzato in collaborazione con 

l’Ordine degli Avvocati di Perugia sul codice della crisi d’impresa, al quale altri ne seguiranno nel 

prossimo anno.  

Conserveremo, inoltre, uno stretto contatto con il mondo imprenditoriale proseguendo la 

collaborazione avviata con le principali associazioni di categoria imprenditoriali nella programmazione 

di eventi formativi, che coinvolgano importanti attori nel panorama economico della nostra Regione.  
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È nostro impegno continuare a garantire l’organizzazione del percorso formativo per i Revisori 

degli EE. LL. al quale, anche per il prossimo anno, affiancheremo quello destinato all’assolvimento 

degli obblighi formativi per i Revisori Legali; nei primi mesi del 2020 si terranno le ultime due giornate, 

delle quattro programmate, di un corso metodologico sulla Revisione Legale. Ulteriori giornate 

formative verranno realizzate, anche grazie alle disponibilità manifestate da primarie società di revisione 

presenti sul nostro territorio, per garantire a tutti gli iscritti un’adeguata formazione e preparazione in 

vista della prossima entrata in vigore dell’obbligo di nomina degli organi di controllo, come previsto dal 

Codice della Crisi.   

Nella prima parte del 2020 realizzeremo il corso riservato ai Gestori della crisi da 

sovraindebitamento, valido per l’assolvimento degli obblighi formativi ai fini del mantenimento dei 

requisiti di idoneità per l’iscrizione al nostro OCC.  

Guarderemo con molta attenzione all’evoluzione della norma contenuta nel CCII, cercando di 

fornire un’offerta formativa, più che adeguata, sulle nuove procedure di allerta, sull’adeguatezza degli 

assetti organizzativi amministrativi e contabili e sui requisiti necessari per poter accedere all’albo dei 

professionisti dell’OCRI. Su quest’ultimo aspetto ci confronteremo con i principali interlocutori 

qualificati (Università, Tribunale etc..) e, se opportuno, con gli Ordini Territoriali contigui, per la 

realizzazione del corso di duecento ore, ad oggi necessario per poter accedere all’Albo dei professionisti 

impegnati nelle procedure di soluzione della crisi e di liquidazione giudiziale.  

In forza del protocollo sottoscritto con la Scuola Regionale dello Sport - Coni Umbria e di quello in 

corso di sottoscrizione con il Centro di Servizi per il Volontariato Umbria “Cesvol”, saremo impegnati 

nella programmazione di eventi formativi di studio e approfondimento della normativa in corso di 

modifica del Terzo Settore, al quale guardiamo con estrema attenzione. 

Sarà nostro impegno mantenere i servizi di aggiornamento quotidiano che gratuitamente abbiamo 

messo a disposizione dei Colleghi; del pari, continueremo a fornire aggiornamenti sui bandi regionali. 
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Consolideremo e miglioreremo la Scuola di Formazione alla professione di dottore commercialista, 

ormai giunta alla dodicesima edizione, facendo particolare attenzione ai contenuti didattici e cercando 

di ottenere il giusto equilibrio fra aspetti teorici e pratici.  

Infine, per consentire ai Tirocinanti di acquisire conoscenze specifiche in ambito giudiziario e 

tributario, manterremo attivi i protocolli con il Tribunale di Perugia e con la Commissione Tributaria 

Regionale, che prevedono la presenza in stage di tirocinanti all’interno degli uffici giudiziari 

impiegandoli, nel caso del Tribunale, in ausilio al personale impiegato nelle cancellerie fallimentari e 

delle esecuzioni, ovvero, nel caso della CTR, nell’affiancamento al personale tecnico e amministrativo 

con in aggiunta la possibilità di assistere alla trattazione delle udienze; inoltre, manterremo operativo il 

Protocollo sottoscritto con il Tribunale di Spoleto, che nei contenuti replica quello già operativo con il 

Tribunale di Perugia. 

Ai fini dell’adempimento agli obblighi di predisposizione del Programma di Formazione sostitutiva 

del tirocinio ai sensi dell’art. 9, commi 1 e 2, del “Regolamento per lo svolgimento del tirocinio da 

dottore commercialista e da esperto contabile mediante frequenza di corsi di formazione 

professionale”, unitamente ad altri Ordini Territoriali della Toscana, anche per il prossimo anno ci 

avvarremo dell’Associazione Ordini Dottori Commercialisti Alto Tirreno che curerà l’organizzazione di 

un corso per Tirocinanti accreditato dal Consiglio Nazionale. 

Avviandoci all’ultimo anno del nostro quadriennio abbiamo chiesto ai Presidenti delle Commissioni 

di Studio di compiere un ultimo sforzo per concretizzare il lavoro sin qui svolto raggiungendo, in tal 

modo, l’obiettivo che il Consiglio si era posto nel proprio programma di mandato; accanto all’attività di 

supporto nella Formazione autoprodotta, avevamo infatti chiesto alle Commissioni di farsi carico di 

approfondire almeno una tematica, fra quelle analizzate, e di riportarne le conclusioni su un documento 

da mettere a disposizione di tutti i colleghi. Alcune Commissioni hanno già realizzato un documento, 

altre sono in fase avanzata di redazione, mentre altre ancora risultano un po’ attardate. Desideriamo 

complimentarci con la Commissione Area Societaria, con la Presidente Susanna Bugiardi e con tutti i 
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colleghi che vi partecipano, per aver elaborato il documento dal titolo “Il finanziamento delle società a 

responsabilità limitata: i titoli di debito”, che ha raccolto l’interesse del CNDCEC che, in collaborazione 

con la Fondazione Nazionale dei Dottori commercialisti e degli Esperti contabili - Gruppo di Lavoro 

Titoli di debito Srl/PMI – area Diritto Societario, ne ha validato il contenuto dandone ampia diffusione 

nazionale. Ciò costituisce di certo motivo di orgoglio per il nostro Ordine.  

 

2. La valorizzazione della professione  

Proseguiremo nell’impegno a collaborare con le istituzioni nell’attività di diffusione della cultura 

della legalità e continueremo a fornire gratuitamente servizi professionali in circostanze socialmente 

rilevanti.  

Ci preme sottolineare come la nostra sia l’unica professione ordinistica che siede al Tavolo delle 

Legalità insieme a Prefettura, Guardia di Finanza, Agenzia delle Entrate, CCIAA, Banca d’Italia, INPS, 

Inail e Ufficio Scolastico, tavolo costituito per programmare attività didattica nelle scuole superiori della 

Provincia, che ci vedrà anche per il prossimo anno direttamente coinvolti in un modulo condiviso con 

l’Agenzia delle Entrate e con la Guardia di Finanza.  

Proseguiremo il nostro impegno in ambito sociale mantenendo attivi i rapporti con le Istituzioni 

locali, mettendo a disposizione le nostre conoscenze e competenze professionali; proseguiremo 

l’impegno assunto con la sottoscrizione del Protocollo con il Comune di Perugia e l’Associazione 

Libera….mente donna, che vedrà impegnati i colleghi che partecipano la Commissione pari 

opportunità, che desidero ringraziare, nel fornire consulenza a beneficio delle vittime di violenza 

economica.  

Continueremo a proporre il nostro Organismo OCC alle Istituzioni, quale partner altamente 

qualificato nella ricerca di soluzioni a beneficio di soggetti in momentanea difficoltà economica. Le 

dimensioni del fenomeno, sempre più preoccupanti, dovranno necessariamente indurre il nuovo 

Governo Regionale a presentare attenzione a tale problematica; ritenendo che la nostra esperienza 
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consolidata e la professionalità dei nostri Gestori OCC possano costituire una preziosa risorsa, ci 

faremo parte attiva per proporre un nostro contributo. Desideriamo ringraziare tutti i gestori che si 

sono resi disponibili a presenziare presso i punti di ascolto e il Referente dell’Organismo che, a breve ci 

fornirà aggiornamenti sulle attività in corso. 

Proseguiremo il rapporto di collaborazione con l’Università, confermando la disponibilità di nostri 

colleghi a prestare attività gratuita di docenza nel corso di Ragioneria Professionale e Business 

Combination tenuto presso il Dipartimento di Economia; ciò consentirà di vederci riconosciuta 

un’elevata professionalità e, al contempo, ci permetterà di far avvicinare i giovani alla nostra 

professione; sempre in quest’ottica, promuoveremo un incontro con gli studenti del Dipartimento di 

Economia dedicato a raccontare la nostra professione.     

Al fine di salvaguardare l’immagine della nostra professione, valorizzare le competenze che ci 

appartengono e renderci maggiormente distinguibili dai concorrenti non sempre leali, abbiamo deciso 

di portare a termine la campagna informativa a tutela della professione che, richiamando i contenuti di 

quella proposta a livello nazionale, coinvolgerà i principali Comuni del territorio provinciale.  

Riteniamo che le attività fin qui intraprese possano costituire l’avvio di un percorso teso a 

valorizzare la professione del commercialista; sarà nostra cura continuare a promuoverci come soggetti 

qualificati, consolidando i rapporti esistenti e stimolando ulteriori iniziative che vedano protagonista la 

nostra professione.   

 

3. Le iniziative per i Colleghi e l'attenzione per i giovani 

Considerate alcune modifiche normative di recente introduzione e gli effetti che le stesse 

produrranno sul modo di fare professione, dovremo necessariamente governare il processo di 

rinnovamento in atto, coordinandoci anche con il Consiglio Nazionale, e ricercando soluzioni e 

opportunità di lavoro soprattutto a beneficio dei più giovani che si affacciano alla Professione. 
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Riteniamo che le modifiche alla legge fallimentare di prossima introduzione, con la previsione di un 

significativo incremento della presenza degli organi di controllo legale dei conti nelle Società a 

Responsabilità limitata, costituiscano un riconoscimento e un’opportunità per la nostra categoria ma, al 

contempo, richiedano da parte nostra estrema attenzione specie nelle attività di segnalazione previste 

dalle nuove “procedure d’allerta”. 

Raccomandiamo a tutti coloro che saranno chiamati a ricoprire funzioni negli organi di controllo 

societari e/o di Revisore Legale di rispettare scrupolosamente in base ai ruoli, quanto previsto dai 

Principi di comportamento predisposti dal CN dagli Statuiti Principi di Revisione Internazionali ISA 

Italia; particolare attenzione va riservata al rispetto dei principi etici e di indipendenza, oltre alle 

modalità previste per la determinazione dei compensi, da commisurarsi in base all’impegno previsto per 

l’attività.  

Proseguiremo nell’attività del tavolo di confronto istituito, insieme all’Ordine di Terni, con la 

Direzione Regionale dell’Agenzia delle Entrate, allo scopo di segnalare le istanze pervenute dagli iscritti; 

desideriamo informarvi che, ad oggi, tale strumento si è dimostrato particolarmente utile e vi invitiamo 

a volerci segnalare sia questioni di natura tecnica che eventuali circostanze nelle quali si sia riscontrata 

nel corso dell’attività di verifica una condotta, da parte dell’Agenzia, non proprio corretta.  

Sullo stato delle attività del Tavolo di confronto con l’Agenzia delle Entrate, a seguire Vi riferirà il 

V.P. Filippo Mangiapane.  

Vi informo con piacere che, grazie alla tenacia con la quale abbiamo condotto un’attività di 

sollecitazione nei confronti della Regione, verremo chiamati, insieme ai nostri colleghi di Terni e agli 

Ordini degli Avvocati di Perugia e di Terni, alla costituzione di un tavolo tecnico con lo scopo di 

individuare, nell’ambito degli aiuti previsti dalla programmazione comunitaria, le migliori forme di 

sostegno da riservare ai soli professionisti.  
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4. Il coinvolgimento delle aree territoriali 

Considerando quale priorità di mandato quella di garantire la presenza del Consiglio su tutto il 

territorio di competenza, proseguiremo l’attività di organizzazione di assemblee territoriali per creare 

occasioni di ascolto e di confronto con i nostri iscritti.  

È nostra intenzione, infine, incrementare le attività formative nelle diverse aree territoriali, 

contando sul sostegno dei Referenti di zona; Vi anticipiamo che sono previsti per il prossimo anno 

eventi formativi itineranti, organizzati dalle Commissioni di studio sull’internazionalizzazione e 

l’antiriciclaggio, che verranno tenuti nei principali centri del territorio provinciale.  

 

 

5. La politica di Categoria e i rapporti con le Istituzioni 

Continueremo a sostenere il ruolo del nostro Ordine con forza ed entusiasmo per dare 

rappresentatività e autorevolezza alla Categoria, ottenendo il rispetto e l'attenzione delle Istituzioni 

locali, individuando con le stesse opportune forme di collaborazione in una prospettiva di 

consolidamento e di valorizzazione della nostra professione. 

Cercheremo di attivare, sin da subito, un proficuo rapporto di collaborazione con la nuova guida 

del Governo Regionale per mettere a disposizione della collettività il nostro bagaglio tecnico, oltre a 

una approfondita conoscenza delle problematiche che affliggono le imprese del nostro territorio, 

proponendoci così interlocutori qualificati. Ho personalmente partecipato con il collega Presidente 

dell’Ordine di Terni, e insieme a tutti gli altri Presidenti delle professioni ordinistiche regionali, a un 

incontro con l’allora candidata, oggi Governatrice, Avv. Donatella Tesei la quale, dopo aver ricordato 

l’importanza di far parte di professioni regolamentate, come lo sono quelle ordinistiche, ha manifestato 

massima disponibilità nell’ascoltare le nostre proposte in ambito economico e sociale; sarà nostra cura, 

pertanto,  farci parte attiva per promuovere, nelle forme ritenute più idonee, occasioni di confronto per 

fornire un nostro contributo tecnico.  
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Continueremo a lavorare per rafforzare i rapporti con gli interlocutori tradizionali della Pubblica 

Amministrazione; Regione, Tribunale, Procura della Repubblica, Corte dei Conti, Agenzia delle Entrate, 

Commissioni Tributarie, Guardia di Finanza, Istituti Previdenziali ed Enti locali.  

È nostra volontà mantenere un solido legame con l'Ordine di Terni, allo scopo di rafforzare il peso 

della nostra Categoria che garantisca maggiore credibilità e un adeguato peso politico nella nostra 

regione.  

 

6. L'etica e la trasparenza 

La conduzione dell'Ordine continuerà ad essere ispirata da principi di correttezza, di integrità e di 

trasparenza. 

Vi aggiorneremo costantemente, con apposite informative, di tutte le iniziative e i servizi messi a 

disposizione oltre che di tutte le richieste di designazione di incarichi pervenute all'Ordine. 

Privilegeremo criteri di rotazione nell’assegnazione di incarichi a Colleghi esterni al Consiglio 

impegnandoci a pubblicare l’elenco delle nomine in apposita sezione del nostro nuovo sito. 

Manterremo fede all’impegno assunto di astenerci dal partecipare a procedure di selezione fra 

colleghi finalizzate all’individuazione di un iscritto da nominare per la copertura di un incarico 

retribuito, qualora il Consiglio dell’Ordine sia deputato al diritto di nomina.  

 

7. Le iniziative di aggregazione  

È nostra intenzione continuare a promuovere e favorire la realizzazione di momenti di aggregazione 

fra i Colleghi. Riteniamo che tali iniziative siano utili per migliorare la qualità dei rapporti fra gli iscritti e 

stimolare un positivo senso di appartenenza alla categoria; obiettivo dichiarato resta sempre quello di 

fare squadra.  
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In tal senso abbiamo deciso di riproporre la tradizionale cena degli Auguri Natalizi e stiamo 

raccogliendo le adesioni per organizzare alcune giornate sulla neve, presumibilmente negli ultimi giorni 

del mese di gennaio.  

L’auspicio è quello di poter contare sul sostegno dell’Associazione Sport e Tempo Libero, sulle sigle 

Sindacali territoriali (SIC e UG) e sull’aiuto di molti di voi. 

 

**** 

 

Gli obiettivi che ci proponiamo di raggiungere fanno parte del coordinato disegno unitario proposto nel 

programma di mandato volto a: 

• proseguire nella costruzione di una Professione autorevole, garante del rispetto delle regole, della 

legalità e dell'etica, oltre che attenta all'interesse generale, in grado di interloquire con le Istituzioni e 

riconosciuta quale soggetto qualificato in grado di portare il proprio contributo su questioni di natura 

economica; 

• mantenere un’elevata frequenza nei rapporti con gli interlocutori "tradizionali" della Pubblica 

Amministrazione (AdE, Commissioni Tributarie, Equitalia, Istituti Previdenziali, Tribunale, Procura, 

Regione, Enti Locali, ecc. ....); 

• formare i giovani nelle competenze tecniche e nella deontologia professionale, favorendone l'ingresso 

nel mondo del lavoro; 

• offrire gratuitamente servizi e utilità sempre più efficienti, anche tramite l’uso ancor più intenso degli 

strumenti informatici. 

 

Avviandomi a concludere formulo i miei più sentiti ringraziamenti: 

-  a tutti i Colleghi che siedono in Consiglio per il loro impegno e il tempo dedicato per le attività 

necessarie al funzionamento dell’Ordine; ricordo come i Consiglieri, al pari del sottoscritto, non 
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percepiscano alcun compenso per la carica ricoperta in seno al Consiglio, neppure a titolo di 

gettoni, indennità, rimborsi spese o polizze assicurative; 

- Al Presidente del Collegio dei Revisori e a tutti i suoi componenti; 

- Al Presidente del Consiglio di Disciplina e a tutti i suoi membri;  

- Al Referente dell’Organismo OCC e ai Colleghi impegnati nelle attività delle commissioni di studio; 

- al personale di Segreteria per la disponibilità mostrata verso tutti gli iscritti e per l’impegno 

quotidiano a sostegno dell’attività del Consiglio; 

- a tutti Voi per l’attenzione che mi avete dedicato. 

 

 

       Il Presidente 

                 Andrea Nasini 

 


